

Anfrage der CDU-Ratsfraktion vom 24.08.2022

Die CDU-Ratsfraktion hat zur nächsten Sitzung des Schul- und Sportausschusses folgende Frage gestellt:

„Wie berechnet sich der Zuschuss bzw. die Vergütung den die Vereine quartalsweise von der Stadt Bielefeld für die Übernahme von Platzwart- und Reinigungsarbeiten erhalten? (bitte Berechnungsbeispiel beifügen)“

Die Anfrage beantwortet die Verwaltung wie folgt:

Bei der seit einigen Jahren umgesetzten HSK-Maßnahme „Übertragung von Aufgaben an Sportvereine“ erfolgt eine individuelle Berechnung des jeweiligen Zuschussbetrages, der sich zum einen aus der Übernahme der Reinigungsarbeiten und zum anderen aus der Übernahme der Platzwartaufgaben zusammensetzt.

Für die Übernahme der Reinigungsaufgaben erhält der Verein 50% der zuvor für die Anlage vom ISB aufgewandten Reinigungskosten abzüglich der benötigten Reinigungsmittel, die weiterhin von der Stadt Bielefeld zur Verfügung gestellt werden.

Für die Übernahme der Platzwartkosten sind seinerzeit vier Kategorien gebildet worden, die der Zuschussberechnung zugrunde liegen. Hierbei ist auf die Anzahl der zu betreuenden Plätze und die Anzahl der verschiedenen nutzenden Vereine abgestellt worden, so dass folgende Kategorien gebildet worden sind:

<u>Kategorie</u>		<u>jährlicher Festbetragszuschuss</u>
Kategorie 1	1 Sportplatz und 1 Verein	2.500 €
Kategorie 2	1 Sportplatz und mehrere Vereine	4.500 €
Kategorie 3	2 Sportplätze und 1 Verein	4.000 €
Kategorie 4	2 Sportplätze und mehrere Vereine	6.000 €

Zusatzfrage 1:

Haben die Vereine, die einen städtischen Sportplatz nutzen, einen entsprechenden Vertrag zur Übernahme von Aufgaben abgeschlossen?

Antwort:

Ja, mit jedem Verein, der die Platzwart- und Reinigungsaufgaben von der Stadt Bielefeld übernommen hat, ist ein entsprechender Vertrag, aus dem auch die Zusammensetzung des Zuschusses hervorgeht, abgeschlossen worden.

Zusatzfrage 2:

Wird der Zuschuss bzw. die Vergütung im Falle der Sanierung bzw. des Ausbaus der entsprechenden Sportplätze angepasst?

Antwort:

Der Zuschuss wird immer dann angepasst, wenn es durch Veränderungen einer der beiden Komponenten, Anzahl der Plätze und Anzahl der Vereine, zu einem Wechsel in eine andere Kategorie kommt.